



Asamblea General

Distr. general
15 de septiembre de 2020

Original: español

Septuagésimo cuarto período de sesiones

Tema 83 del programa

El estado de derecho en los planos nacional e internacional

Carta de fecha 2 de septiembre de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente del Estado Plurinacional de Bolivia ante las Naciones Unidas

Tengo el agrado de dirigirme a usted en ocasión de enviarle adjunto a la presente, la nota suscrita por la Ministra de Relaciones Exteriores de Bolivia, Karen Longaric Rodríguez (véase el anexo).

Mediante dicha nota, dirigida a su autoridad, la canciller de mi país expresa su queja formal y rechazo a las inaceptables acciones y declaraciones que autoridades del Gobierno de Argentina han venido realizando, y que constituyen en una clara injerencia en los asuntos internos del Estado Plurinacional de Bolivia, en franca violación de los principios de no intervención y no injerencia en los asuntos internos de otros Estados.

En ese sentido, y habida cuenta la grave denuncia que contiene, solicito tenga la gentileza de circular la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, bajo el tema 83 del programa.

(Firmado) Rubén Darío **Cuéllar Suárez**
Representante Permanente



Anexo a la carta de fecha 2 de septiembre de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente del Estado Plurinacional de Bolivia ante las Naciones Unidas

La Paz, 1 de septiembre de 2020

Me dirijo a Usted en referencia a las elecciones generales que se realizarán en Bolivia el 18 de octubre de 2020, y a las declaraciones y acciones que han llevado adelante autoridades del Gobierno de la República Argentina en relación al proceso electoral boliviano.

Como es de su conocimiento, Argentina ha brindado refugio al expresidente Evo Morales, quien huyó de Bolivia después del fraude electoral que ocurrió en las elecciones generales de 20 de octubre de 2019. En Argentina se encuentra la diáspora boliviana más numerosa del mundo, con aproximadamente 170.000 votantes bolivianos registrados.

En primer lugar, como usted conoce, la Internacional Progresista ha enviado una carta a las Naciones Unidas, denominada “Por la Democracia y la Transparencia en el Estado Plurinacional de Bolivia”. Ya en fecha 16 de agosto transmití a usted, a través de una nota diplomática, la posición oficial del Gobierno de Bolivia respecto a esta campaña de desinformación. Sin embargo, en mi nota no se remarcó que Elizabeth Gómez Alcorta, actual Ministra de las Mujeres, Géneros y Diversidad de Argentina, firmó la carta de la Internacional Progresista en su calidad oficial de Ministra.

Posteriormente, el 22 de agosto, Edgardo Depetri, actual Subsecretario de Obras Públicas de Argentina manifestó en redes sociales lo siguiente: “Junto a compañeras y compañeros de @EsTiempoDelgual nos reunimos con @evoespueblo. Nos comprometimos a fortalecer las participaciones de migrantes bolivianos, en la elección presidencial, para que Bolivia vuelva a ser un país libre y democrático”.

El Gobierno de Bolivia desea manifestar su queja formal ante la Organización de las Naciones Unidas, por las declaraciones y acciones de estas autoridades del Gobierno de Argentina que en funciones oficiales manifiestan parcialización de su gobierno, y la determinación de influir en el resultado de las elecciones de Bolivia.

El Gobierno de Bolivia considera que las declaraciones de estas autoridades del Gobierno de Argentina reflejan una clara intención de injerencia en los asuntos internos del Estado Plurinacional de Bolivia, en franca violación del derecho internacional, y de los principios de no intervención y no injerencia en los asuntos internos de otros Estados. Estas acciones del Gobierno de Argentina son tan evidentes, que ocasionaron reacciones hasta en su propio país, donde un grupo de legisladores argentinos se encuentran impulsando una ley para prohibir injerencia en el proceso electoral boliviano.

Tanto el Tribunal Supremo Electoral, como el Gobierno de Bolivia, enviaron cartas al Gobierno de Argentina, manifestando su preocupación por estas declaraciones. Al momento, ninguna de las reclamaciones fueron respondidas. Ante la falta de respuesta por parte del Gobierno de Argentina, deseo transmitirle a usted, de manera formal, la preocupación de mi Gobierno debido a esta declaración abierta de posible injerencia en el proceso electoral boliviano.

El Gobierno de Bolivia debe velar por los derechos de los bolivianos en el exterior del país, y entre ellos, el derecho al ejercicio del voto libre; sin embargo, la injerencia de funcionarios del Gobierno argentino pone en duda la transparencia de las elecciones bolivianas en Argentina.

Agradezco su atención a esta preocupante situación, y solicito amablemente que pueda distribuir esta nota a las delegaciones de los países miembros de las Naciones Unidas.

(Firmado) Karen **Longaric Rodríguez**
Ministra de Relaciones Exteriores
